

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

DIVERSIONES PUBLICAS.

GRAN TEATRO DEL LICEO.—Aviso.—Por indisposicion de un artista no se puede ejecutar la zarzuela, «Los hijos de la costa», y en su lugar se verificará la última representacion por ahora de la aplaudida zarzuela en 3 actos, «El primer dia feliz».—A 4 rs.—Quinto piso 3 reales.—A las 8.

DIVERSIONES PARTICULARES.

LA PROTECTORA DE LOS POBRES.—La funcion de abono correspondiente á la presente semana se verificará mañana miércoles en el Gran Teatro del Liceo, ejecutándose una de las mejores zarzuelas del repertorio, para la cual se despachan hoy localidades en contaduría.

Los señores abonados podrán pasar á recoger sus respectivas localidades á la plazuela de la Verónica casa del señor Bouis.

CRONICA LOCAL.

Anoche fué conducido al Hospital un pobre albañil que cayó desde un andamio fracturándose una costilla.

—Esta mañana se han zurrado de lo lindo dos carreteros que pasaban por la calle Baja de San Pedro. Ambos salieron con la cabeza abierta y han sido curados en las Casas Consistoriales.

—Ha corrido en esta ciudad la noticia de haber salido de Moyá algunos jóvenes para engrosar las filas del carlismo. Este rumor merece ponerse en duda, mas que todo, si se atiende á que aquella poblacion conserva amargos recuerdos del carlismo pues en la última guerra civil los defensores del pretendiente inundaron de sangre las calles de la poblacion, sembrándola de cadáveres y violando y atropellando todo lo mas sagrado y respetable.

—Dice el «Diario de Barcelona»:

«Anoche se decía que el cabecilla Castells con su partida estuvo ayer en Igualada desde las siete hasta las nueve de la mañana, en cuya hora se marchó, llevándose preso al alcalde. Añádase que la partida habia tomado la direccion de Odena.»

En Igualada no habia ninguna fuerza del ejército, habiendo salido dos dias antes las dos compañías de tropa que se hallaban en la misma poblacion.»

—De la «Crónica» de esta mañana tomamos las siguientes noticias:

«Se ha concedido una encomienda de la orden de Carlos III á nuestro paisano y caballero que era ya de la propia orden, el conocido fotógrafo de la real casa señor Napoleon, que hace poco estuvo en Madrid al objeto de hacer entrega de diferentes trabajos que ha llevado últimamente á cabo para la familia real.»

«En una casa de campo llamada de la Marca, que se halla á unos tres cuartos de hora de Játiva, al practicarse hace pocos dias un registro, se hallaron seis capazos repletos de cartuchos, ocultos debajo de los aperos de labranza; y en el fondo de un espeso cañaveral del barranco de Carnices, unas 100 lanzas, 70 tercerolas, 50 juegos de estribos, dos cajoncitos con pistones, varias boinas con las consabidas iniciales, algunos sables y espadas y otros efectos. Esta aprehension, debida al alcalde de Játiva, se llevó á cabo por el teniente de infantería don Francisco Perrelló, hijo de aquella poblacion. A consecuencia de ello, fueron detenidas varias personas de dicha ciudad, tenidas por jefes del bando carlista.»

—A la «Independencia» le escriben de Igualada con fecha de ayer lo siguiente:

«Esta mañana hemos tenido la visita del cabecilla Castells con su partida, fuerte de

unos 250 á 300 hombres armados unos 30 ó 40 con trabuco s, los otros con malos fusiles y escopetas. Se han posesionado de la plaza de la Cruz y casa, de la villa, donde ha comparecido el Ayuntamiento con el cual ignoro de lo que han tratado. Una inmensa multitud ha acudido á la citada plaza en donde tenian detenido á un joven federal cogido en Vilanova del Camí y que Castells ha dado la orden de poner en libertad. A la media hora se han posesionado de la administracion de Estancas, las de donde se han llevado todo el tabaco. Durante esta operacion se ha disparado un fusil, produciendo la consiguiente alarma; ha sido una casualidad. Al poco rato ha comparecido frente dicha administracion el grueso de la fuerza con Castells á la cabeza, y en medio de ella el alcalde primero, otro individuo del Ayuntamiento y el secretario, cuyos dos primeros son cabos del somaten, á los cuales se han llevado presos, ignoro la causa, aunque en este momento se me dice que es para contener el toque de somaten y el ardimiento de algunos que parece querian hacer fuego á los carlistas, los cuales salen en este momento de la villa.»

—El mismo periódico dice lo siguiente:

«Personas llegadas de Tarrasa nos aseguran que desde el jueves último vaga por aquellas inmediaciones una partida carlista poco numerosa, al mando de un tal Muixi, de Rubí. Aunque ha aparecido en Matadepera y otros pueblos de la comarca, reina tranquilidad y son pocos los que á ella se unen. De Tarrasa, todo lo mas, 8 ó 10 individuos muy comprometidos; se han lanzado al campo, á la callada y sin ostentacion de ningun género, habiendo á estas horas quien todavía dude de que lo hayan verificado.»

—El «Tarraconense» publica las siguientes noticias:

«Sabemos que por disposicion de las autoridades y de las respectivas empresas se ejerce la mas esquisita vigilancia en las vias férreas, sitas en nuestra provincia.»

«En la mañana de ayer llegó á Montblanch una columna compuesta de dos compañías de carabineros y 30 caballos.

Parece que en dicha villa reina hace algunos dias cierta agitacion entre los carlistas, y que los voluntarios de la libertad están muy sobre aviso.»

«Háblase de una corta partida carlista que á lo que se dice, se ha levantado en las inmediaciones de Bisbal del Panadés, pueblo de nuestra provincia. Añádese que la persigue activamente la pequeña columna que salió el domingo por la tarde de esta ciudad.»

Nota de los fallecidos desde las doce del dia 29 de abril hasta las doce del dia 30 del mismo de 1872.

Casados 2.	Viudos ».	Solteros 2.	Niños 3.	Abortos 1.
Casadas 1.	Viudas 1.	Solteras ».	Niñas 8.	
	Nacidos.—Varones 8.		Hembras 7.	

CRONICA COMERCIAL.

VIGIA MARITIMO UNIVERSAL DE TARIFA.

Tarifa 25 de abril.

Observaciones atmosféricas y noticias maritimas de hoy en el estrecho de Gibraltar.

Al amanecer O. flojito al mismo, al E. Levante fresquito, calma sobre la costa, cielo y horizontes claros.

Se hallan al S. embocando, una goleta, un bergantín goleta de tres palos y un bricarca, todos sin bandera.

Al E. un vapor de cuatro palos que pasa al O.

A las siete, pasan á desembocar á favor del remolcador «Hércules de Gibraltar,» un bergantín, un bricarca ambos ingleses, efectuándolo tambien el vapor italiano de cuatro palos «Aquila,» con destino á Buenos Aires.

A las nueve, pasa al E. y lleva la vuelta de fuera, polacra de tres palos «Esperanza,» de los señores Cibils y Rabell, de Barcelona.

Al medio día E. fresco, con su marejada, algunos colajitos al S. y demás círculos claros. Rinde la vuelta de tierra el bergantín goleta de tres palos «Arturo,» de Génova, y el vapor francés «Spais» salido de Tanger, se dirige á Gibraltar.

A las dos desemboca bergantín goleta «Toro,» con destino á la Habana, de don Pedro Ver ges, de Barcelona.

Al anochecer sigue el mismo viento y mar dicho, quedando á la vista desembocando dos goletas inglesas y fuera de horizonte los buques mencionados.

Además han desembocado.—Ingleses: una goleta, dos bergantines goletas, dos vapores de dos palos y dos de tres palos.—Españoles: una goleta de vapor, de guerra.—Noruegos: un bergantín goleta.

Embocados.—Ingleses: un bricarca y dos vapores de dos palos.—Españoles: un pailebot.—Sin bandera: una goleta, un bergantín goleta y tres bricarcas.—Campos y Flores.

VIGIA MARITIMO UNIVERSAL DE TARIFA.

Tarifa 26 de abril.

Observaciones atmosféricas y noticias marítimas de hoy en el Estrecho de Gibraltar. Al amanecer Este fresco, con marejada y celajería, los demás círculos claros. Pasa al Oeste un vapor inglés de dos palos.

Al medio día, Este flojito al mismo, calma al Oeste, cielo semi-cubierto. Al Sud, desembarcando: ingleses, una goleta, una bricbarca y un queche holandés.

Al anochecer, Sudoeste fresco con chubasquitos de agua, marejada del mismo, contratada al Este, cielo y horizontes cubiertos. Demoran en las aguas de Tanger los buques de al medio día, que barloventean, y desembarcando: un vapor inglés de dos palos.—Campos.

Embarcaciones llegadas á este puerto desde el anochecer de ayer al medio día de hoy.

De Agde en 3 ds., laúd Car men, de 26 ts., p. Damian Segui, en lastre.

De Villanueva en 3 ds., pa llebot San José, de 45 ts., p. Miguel Navarro, en lastre.

Italiana.—De Terranova en 15 ds., polacra-goleta Due Sorelle, de 114 ts., c. Filippo Petricone, con 112 ts. carbon á la órden.

Salidas.—Vapor Union, c. Bosch, para Marsella.—Id. inglés Creswell, c. Lagland, para Palomares.

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños, el jueves 2 de mayo á las 4 de la tarde, en el andén

acostumbrado de

este puerto, se subastará y rematará al mejor postor, por el subastador D. José Santasusagna, el vapor nombrado GALIANO. El inventario obra en poder de dicho subastador; calle del Pom d'or, núm. 4, piso 1.º

CRONICA OFICIAL.

Gobierno militar de la plaza de Barcelona y su provincia.—Orden de la plaza del 30 de abril de 1872.—Los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista de comisario del mes de mayo próximo, en los días y horas que á continuación se expresan: Mañana día 1.º en Atarús á las 8 de ella, tendrá lugar la del regimiento infantería de Saboya y de caballería de Alcañara. A la misma hora tendrá lugar en el cuartel de Santa Mariona, la del primer regimiento artillería de á pie. A las 9 en los suyos respectivos de la Barcelona la del regimiento infantería de Navarra y á continuación la del de ca ballería de Tetuan. A la precitada hora de las 8 y en el cuartel de San Agustín, tendrá efecto la del primer regimiento artillería de Montaña. A las 9 en la Ciudadela, tendrá lugar la del batallón cazadores de Mérida; á continuación lo verificarán las compañías de ingenieros y la tercera compañía del 5.º de artillería montado; y por último la fuerza cuartelada destinada al ejército de Filipinas, como también la del regimiento de San Fernando.

En el mencionado día y hora de las 8, la pasará en San Pablo y en la Universidad el batallón cazadores de Tarifa, y á las 9 en Escolapios la fuerza del de Cataluña. A las 10 de dicho día, la pasará en los cuarteles que ocupa el batallón franco voluntario de Cataluña, y en San Felipe Neri los de reserva y voluntarios de esta capital.

El día 2 y á las 12 de la mañana, se verificará la de los señores jefes y oficiales empleados en comisiones activas y en situación de reemplazo en los claustros de Santa Mónica.

El día 3 y ante el comisario de guerra destinado al efecto, tendrá lugar la de las partidas sueltas la de habilitados é individuos con licencia por enfermos en las oficinas de administración militar, autorizándose por mí uno de los tres ejemplares de los justificantes de revista que se presentarán con dicho objeto en este gobierno antes de las 12 de la mañana de día 1.º precisamente, según se viene practicando en los meses anteriores.

Todo individuo agregado á los cuerpos ó que hayan dejado de pertenecer á los mismos en el mes anterior, pasarán su revista por medio de justificante, ante el comisario de guerra que lo verifique á la compañía ó escuadrón á que haya dejado de pertenecer.—Lo que se hace saber en la órden de este día, para la debida publicidad y efectos de ordenanza.—El general gobernador, Andía.—Es copia.—El coronel comandante secretario, José Almaraz.

—Ferro-carriles de Tarragona á Martorell y Barcelona.—Las modificaciones que, según anuncio de esta empresa de 20 del actual, habían de introducirse en el servicio de los trenes de pasajeros á contar desde primero del próximo mayo, quedan suspendidas hasta nuevo aviso. En su consecuencia continuará vigente el actual servicio.—Barcelona 27 de abril de 1872.—El secretario, Víctor Gebhardt.

CORREO NACIONAL.

Madrid, 28 de abril.—De la «Correspondencia de España.»

Nuestro corresponsal de Huarte-Araquil (Navarra) nos escribe con fecha 27:

«Ayer tarde á las cuatro se presentó en este puesto la fuerte columna que manda el coronel Miranda, compuesta de un batallón del Príncipe, otro de cazadores de Figueras, un escuadrón de cazadores y 30 guardias civiles. La vanguardia sorprendió en este pueblo al cabecilla Rada, titulado capitán general de Carlos VII, que se hallaba aquí muy tranquilamente con cuatro ayudantes y unos 200 hombres, de ellos 80 bien armados y los demás con escape-

tas. En grave peligro se vieron de quedar prisioneros, pero al fin se salvaron, gracias á sus piernas, internándose en el monte.

Esta país está fanatizado por los agentes carlistas, que sacan á viva fuerza los mozos de los pueblos. Ahora huyen á la vista de las columnas, pero sería conveniente que terminase pronto este estado de agitación y que no se renovasen épocas de fatal recuerdo.

La tropa va muy contenta y deseando encontrar resistencia, pero los enemigos no participan del mismo deseo. Yo creo, sin embargo, que la guerra no llegará á formalizarse, porque hay gran repugnancia á ella y no se nota aquella decisión de otras veces. En prueba de ello, que de los pueblos se presentan voluntariamente guías del país que acompañan á las columnas: cuatro traía el coronel Miranda, que le seguían constantemente y uno de los cuales hizo un prisionero.

La presencia de tropas por estas breñas ha causado sensación, porque hacia muchísimo tiempo que no se veían.

—La sesión del SENADO de hoy empezó á las dos y media bajo la presidencia del señor Santa Cruz.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se aprobaron sin debate las actas de los senadores que forman la comisión permanente de actas.

Se dio cuenta del dictámen de esta comisión sobre las actas consideradas de primera categoría, por venir sin vicio ni protesta.

Se preguntó al Senado si mañana habría sesión para discutir estas actas.

El señor Eraso hizo algunas observaciones sobre este punto, á las cuales contestó el señor Groizard; y después de terciar en este incidente el señor Seoane, se acordó que mañana se discutieran los dictámenes de actas presentados, levantándose en seguida la sesión.

Eran las tres y cuarto.

—El capitán general de Aragón salió anoche á las Casetas á saludar al general duque de la Torre.

—Desde hace tres días, según carta que tenemos á la vista fechada ayer en Zaragoza, han aumentado las partidas en el territorio de Aragón, cuyos movimientos tienden á reconcentrarse en el bajo Aragón, bajo el mando del general faccioso Gamundi.

—Anoche se reunieron los comandantes de la milicia, acordando combatir el actual movimiento, así como cualquier otro que se presente.

—Un colega da por segura la noticia de que se va á formar otro cuerpo de ejército que operará en el Maestrazgo contra las facciones. Como lo que se había dicho sobre el número y fuerza de las partidas en el Maestrazgo era sumamente exagerado, no creemos que esta noticia sea cierta.

—Los trenes que ayer salieron por el ferro-carril del Norte conduciendo tropas y material han sido: uno á las doce de la noche, otro á las cinco de la madrugada, otro á las cinco y media, otro á las nueve y otro á las dos con el tren de ametralladoras.

—No es cierto que se haya pensado en restablecer la capitania general de Navarra, como ha dicho un periódico.

—La facción mandada por Florida, que como hemos dicho con referencia á nuestro corresponsal, entró el jueves en Molina, ocupando el castillo, volvió á salir á la una de la madrugada.

—La partida de Madrazo, compuesta de 150 á 170 hombres, salió antenoche de Munebrega (Zaragoza) hacia Corena. La guardia civil de Calatayud la persigue sin descanso.

—La línea telegráfica entre Orense y Rivadavia ha sido cortada.

—En Alsasua ha sido cortado el ferro-carril, pero ha sido recompuesto inmediatamente por los mismos empleados de la línea.

—La «Política» da la noticia de haber entrado el general Elió en Navarra encargado del mando supremo de las fuerzas carlistas, cuya organización había emprendido.

Si esto es verdad, también lo es que no le quedará tiempo para concluirlo, á juzgar por las medidas que ha tomado el gobierno.

—No es cierto que se haya levantado partida alguna en los altos de San Isidro, como dijo un periódico; y si es verdad que el gobernador con algunos hombres salió antenoche á recorrer los alrededores de Madrid por la parte del Sur, fué mas bien por estar dispuesto á cualquier eventualidad en el caso de que se intentara realizar cierto plan que se le había denunciado. No ha habido partida alguna, si bien es cierto que se viene anunciando desde hace dos días.

—La comisión permanente de actas del Senado ha elegido presidente al señor Groizard y secretario al señor Rodríguez Leal.

—Dice la «Política» que las tres compañías de cazadores de Alcolea que estaban sitiadas en Estella se abrieron paso por entre los facciosos que las cercaban, despues de sostener un reñido combate con estos, en el que resultaron quince soldados muertos, un sargento mortalmente herido y el teniente Camacho con dos heridas de bala. Los facciosos, situados en Samá, Abarzuza y las Amezuas salieron en su persecución, y según dice una carta fechada ayer en Estella, que hemos visto, añade el referido diario, obligaron á una de esas compañías, que se había quedado algo rezagada, á hacerse fuerte en la iglesia de un pueblo inmediato.

—En Beasain una partida ha roto en el kilómetro 579 ocho postes telegráficos y ocho tornillos de la vía, habiéndose detenido, por esta causa, el tren núm. 4 hasta las dos y 40 de la

noche de ayer, que continuó su marcha por haber avisado el jefe de la partida al conductor que podía continuar la marcha, pues la vía estaba expedita. El tren 15 había llegado á su destino.

—En Guipúzcoa parece que apenas quedan ya carlistas de las partidas, habiendo pasado todas á Navarra.

—Parece que las oposiciones no se mostrarán hostiles al propósito de que cuanto antes se constituya el Congreso. No sabemos, sin embargo, si habrán desistido del propósito que abrigaban respecto de ciertas actas; pero esto debe haber quedado resuelto ayer.

—La partida mandada por Redondo y Dorronsoro, hijo, que tenía de 700 á 800 hombres y hoy solo cuenta de 400 á 450, está cruzando la provincia de San Sebastian reclutando gente, pero nadie se le incorpora, antes por el contrario, disminuye. Se calcula que las fuerzas carlistas en toda la provincia de San Sebastian, no pasan de 1.000 hombres.

—Los diputados republicanos han celebrado ayer una reunion para tratar, segun se dice, de la actitud de algunos periódicos del partido; pero parece que no se ha tomado acuerdo y que con tal motivo se ha presentado la cuestion de retraimiento, determinándose que no debia tratarse de ella.

—La «France» dice que no se sabe á punto fijo dónde está don Carlos de Borbon, pues mientras unos aseguran que se encuentra en Ginebra, otros dicen que entró en España el 24, acompañado de su señora y de varios personajes carlistas.

—El coronel carlista D. Pascual Gamundi parece que ejerce funciones de capitán general de Aragon, y es su segundo otro oficial carlista llamado Mondejar. Segun el periódico la «Republica» de Zaragoza, dicho jefe exigió en Hija un reparto vecinal con el apercibimiento de pena de la vida.

—La sesion del CONGRESO de hoy empezó á las dos y cuarto bajo la presidencia del señor Rios Rosas.

Aprobada el acta de la anterior, algunos diputados presentaron varios documentos relativos á elecciones.

Se leyó el dictamen proponiendo la aprobacion de 68 actas.

Entrando en la órden del día, fueron aprobadas sin debate todas las actas que ayer quedaron sobre la mesa.

Se levantó la sesion á las tres menos diez minutos.

—El consejo de anoche duró hasta las tres y media, y las noticias recibidas por el gobier no fueron muy tranquilizadoras.

—Cartas de Bilbao recibidas se lamentan del movimiento de concentracion de fuerzas llevado á cabo, pues mediante él los carlistas, que iban completamente derrotados, tendrán ó habrán tenido tiempo de organizarse. En Bilbao se han armado 400 liberales decididos que en union de los 200 voluntarios de la libertad ejercen una vigilancia activa para la seguridad de la invicta villa.

—La lista leída hoy en el Senado sobre actas limpias, comprende las de Alava, Albacete, Alicante, tres de Almería, Avila, Badajoz, Baleares, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalajara, Guipúzcoa, Huesca, Jaen, Leon, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Navarra, Orense, Oviedo, Pontevedra, Salamanca, Sevilla, Soría Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora y Zaragoza. El acta del señor Salmeron, por Almería, tiene una reclamacion. Ciudad Real tiene tambien una protesta en la tercera eleccion.

—No hay el menor fundamento en los rumores de que se hacen eco los periódicos oposicionistas, suponiendo que existen diferencias en el seno del gabinete y anunciando para dentro de pocos dias una modificacion ministerial. Los ministros, segun aseguran sus mas intimos amigos, se hallan completamente conformes para resolver todas cuantas cuestiones se presenten en el consejo.

—Esta noche, á las nueve, vuelve á reunirse la comision de actas del Congreso en el salon de presupuestos, con audiencia de los interesados, para discutir las declaradas leves.

—Ha oído decir un periódico que los diputados de oposicion se proponen combatir las actas del duque de la Torre, Ahumada y otros militares que han aceptado cargos públicos despues de su eleccion.

—Ha quedado restablecida la comunicacion entre Tuy y Orense, interceptada intencionalmente.

—En el salon de conferencias del Congreso se hablaba ayer tarde de haber sido batida una partida de 300 carlista por 75 carabineros y 25 guardias civiles, causándoles 20 muertos, muchos heridos y prisioneros.

—Anoche estuvo reunida la comision de actas del Congreso y examinó mas de 60 actas.

—Confirmando las noticias que hemos dado sobre la derrota de la faccion Peralta, dice un colega anoche:

«Despues de rechazada de Lumbier la faccion Peralta, fuerte de 1.200 hombres, y cuando en número de 1.000 se dirigia hacia la sierra de Andia, fue encontrada por una columna de cazadores de Puerto-Rico, con la que sostuvo un empeñado combate. Durante él llegó la fuerza que poco antes la habia rechazado de Lumbier, y entre ambas la batieron y dispersaron completamente, logrando salvarse Peralta, á quien se supone herido, con solos veinte hombres. Los dispersos iban presentándose en pelotones en los pueblos inmediatos.»

—Anoche descarriló la máquina del tren mixto, núm. 46, al pasar por Terrejon, viniendo á

Madrid. Parece que habian levantado dos rails. Por fortuna no ocurrió desgracia alguna que sepamos.

—Dice anoche la «Epoca»:

«Las noticias de hoy son, según parece, mas favorables para el gobierno. La insurreccion sigue localizada en Navarra, sin que en las provincias Vascongadas que tanto arriesgan con la prolongacion de una guerra civil, se advierta el mismo ardor. La Mancha continúa tranquila, el Maestrazgo no ha respondido al llamamiento y en Cataluña hay una ó dos facciones insignificantes.»

—Algunos estudiantes de Madrid se disponen á organizar un batallon de voluntarios para prestar cualquier servicio que en favor de la libertad se les encomiende.

—Es falso que en Andalucía haya partida armada alguna ni carlista ni no carlista.

—Ayer presentó en el ministerio de la Gobernacion el señor Coll y Mónica una solicitud de don Sebastian Malé de Latre para organizar en el Maestrazgo un batallon de cuerpos francos.

—En muchos pueblos de Navarra los curas, como gran recurso para exaltar la fé religiosa de las mujeres, elemento de que se han valido para excitar á sus maridos é hijos, han acudido al medio de pintar el matrimonio civil como un concubinato y como hijos naturales á los nacidos de este matrimonio. Cartas que hemos leído en que se da cuenta de estos hechos, hacen una pintura lamentable de la propaganda hecha explotando el fanatismo religioso y la sencilla fé de aquellos habitantes.

—Con los pueblos en que hay telégrafo con Madrid, se hallaba anoche en comunicacion el gobierno.

—Los periódicos ministeriales preguntan á la prensa radical qué juicio le merece la insurreccion carlista, y cual es la actitud que se propone adoptar el partido que aquella representa.

—Dice un periódico que ayer celebró una conferencia, que el mismo colega califica de importante, el general Caballero de Rodas con el ministro de la Guerra.

—No sabemos á qué poderoso apoyo se alude en el siguiente párrafo que tomamos de un periódico radical:

«Asegúrase que la intranquilidad del gobierno consiste principalmente en el temor de que los partidos á quienes se les supone dispuestos á lanzarse á la lucha armada, cuenten con algun poderoso apoyo que les proporcionaria gran fuerza.»

—Por despacho recibido ayer se sabe que el día 18 del actual no ocurría novedad alguna en Melilla y que las relaciones con el campo fronterizo eran buenas.

—Los señores ministro y subsecretario de la Guerra han pasado toda la noche última, en el ministerio.

—Cartas de Molina de Aragon nos manifiestan los temores que sbrigan los liberales de aquella localidad, que ha quedado desguarnecida por haber concentrado la guardia civil y carabineros en Sigüenza y Guadalajara, estando cercana la aproximacion de las partidas carlistas de Calatayud, Teruel y Calamocha; y que convendría que el gobierno dispusiera el envío de una columna móvil que recorriera aquel territorio, presá de la mayor efervescencia, y del cual se han ausentado antes de ayer de 18 á 20 jóvenes, para incorporarse á las citadas partidas.

—El capitán de carabineros señor Echezárreta á la cabeza de la escasa columna de carabineros, guardia civil y migueletes, salió anteayer de Ataun para operar contra la faccion de Recondo, á la cual encontró en el barrio de San Gregorio. A pesar de encontrarse en frente de una partida de 600 carlistas bien armados, con sus 50 hombres se abrió paso y penetró en el pueblo, desde donde continuó atacando á los facciosos, que se mantuvieron á respetuosa distancia. Al saber la autoridad la posicion de la columna, tomó las disposiciones necesarias á fin de operar en combinacion.

—Algunos cabecillas carlistas y federales que residian en San Sebastian parece que salieron antenoche de esta ciudad en direccion á la frontera.

—Entre las noticias que han circulado ayer cuyo fundamento ignoramos, se cuenta la de que el duque de Madrid se propone penetrar en España acompañado del general francés legitimista Catalineau.

—Se dice que las partidas carlistas de Navarra quieren dirigirse á Roncesvalles para proteger la entrada del duque de Madrid.

—La actitud de los carlistas, según noticias autorizadas, ha hecho imposible la realizacion del propósito de las oposiciones coaligadas de presentarse en las Cortes y hacer cuestion de retraimiento la declaracion de gravedad de ciertas actas. En virtud, pues, de esta nueva situacion de las oposiciones, es de suponer que la constitucion del Congreso pueda hacerse con rapidez.

—El capitán Aguirre con la fuerza de su mando alcanzó antenoche en Ituarte (Vitoria), á la faccion Miranda, haciéndole siete prisioneros.

—Don Carlos de Borbon continuaba todavía ayer tarde en Ginebra. Está fuera de duda el hecho, aunque otra cosa se diga en contra, y por mas que haya quien asegure que entró en España anteayer á las siete de la mañana, destrozando á su paso una columna de carabineros; hecho completamente desmentido.

—Parece que los ministeriales aspiran á que el Congreso se constituya antes de mediados de la semana próxima.

Las oposiciones harán esfuerzos para impedirlo.

—Segun dicen de Eibar, la partida mandada por Sarasola de Marquina y el cura de Berritua, compuesta de unos 40 hombres, procedentes de Marquina, pasaron de Mallavia a Erma, diciendo que llevaban ordenes de la diputacion legitima para sacar mozos de 17 a 30 años; y aunque se alistaron algunos, aseguran que si no los sacan a la fuerza no saldrán.

—A las cinco de la madrugada de hoy ha salido para las provincias Vascongadas, por la linea de Aragon, el general señor duque de la Torre con todo su estado mayor. En la estacion le han despedido el señor ministro de la Guerra, capitán general, general segundo cabo y otros altos personajes en la milicia.

—Hoy han presentado sus actas en el Senado los señores Basols por las Baleares, Riera por Pontevedra, Arce por Atzaceta, e Iñarra por Navarra.

—La comision de actas en su reunion de anoche formuló dictamen sobre gran número de las que están completamente limpias y sin reclamacion alguna. La actitud de dicha comision revela que se propone ser sumamente severa y escrupulosa sin reparar en que las actas correspondan á amigos ó adversarios.

—Leemos en el «Euscalduna»:

«El tren llegó ayer á la seis y media sin novedad alguna. Los viajeros dicen que encontraron á la faccion en Amurrio, mas acta de Orduña, con la charanga de esa ciudad y fuerte de unos 240 hombres; en Areta, estacion á tres cuartos de hora de Bilbao, vieron otra partida de unos 120 hombres.

La presencia en esos puntos de estas partidas, la gente que anoche salió de Bilbao, parece confirmar los avisos de que la faccion se concentraba sobre esta villa.

«A un viajero dijo el cabecilla que manda la partida que se hallaba ayer tarde en Amurrio, no viniera á Bilbao pues hoy se proponían acometer á la villa invicta.»

—El general señor Crespo está dispuesto para salir á tomar mando en la campaña, segun aviso que se le ha comunicado por la autoridad.

—El general señor Martínez Tenaguro, que se hallaba con licencia fuera de Madrid, ha regresado á esta capital sin haber concluido aquella, y se ha presentado esta mañana al señor subsecretario de la Guerra.

—En vista de la situacion que están atravesando algunas provincias, y con el fin de que el orden no llegue á alterarse en Madrid, y para tranquilizar los animos, parece que se trata de abrir un alistamiento entre los hombres verdaderamente honrados y de orden para establecer en todos los barrios retenes armados, que vigilarán por turno sus respectivos distritos durante la noche. En este alistamiento, que no tendrá carácter alguno político, caben los hombres de todos los partidos, pues su mision no es otra que la de garantizar la paz pública. En el distrito del Centro ha empezado hoy dicha recluta con los mejores resultados.

—El señor Topeta ha ido ayer á dar gracias á la reina por el vivo interés que demostró en la reciente desgracia que tan desconocido tiene al respetable marino.

El señor Topeta ha sido tambien portador y ha hecho entrega á la reina de una instancia del ayuntamiento de Gádiz pidiendo autorizacion para poner el nombre de «María Victoria» á un asilo de niños pobres de ambos sexos que muy pronto debe inaugurarse en aquella capital.

—Hoy quedarán aprobadas en el Congreso las actas de las comisiones permanentes y auxiliar, y en la sesion de mañana se presentará dictamen por la permanente de todas las que no traen protesta, que podrán ser unas 200.

—Los republicanos desean como el que mas la terminacion de la insurreccion carlista, que consideran como embarazosa para seguir la actitud que se proponian en el Parlamento en la discusion de las actas. Así al menos lo manifiestan los jefes de dicho partido.

—Créese que el lunes quedará definitivamente constituido el Congreso, para lo cual la comision de actas activará cuanto sea posible sus trabajos.

—Los prisioneros que se hagan á los carlistas serán embarcados inmediatamente para Cuba.

—Los ministros estuvieron reunidos anoche hasta la una y media de la madrugada, examinando los telegramas y comunicaciones que van llegando de provincias y adoptando las disposiciones convenientes para acabar con la insurreccion carlista.

—Algunas fuerzas desde Izurzon han avanzado por el valle de Goñi para apoyar al general Moriones que en Estel la reconcentra fuerzas para batir las facciones que allí se han reunido. Los cazadores de Figueras, con un batallon del Principe y la columna del coronel Catalán, habrán efectuado dicho movimiento.

—La faccion Cuevillas, que se componia de 704 800 hombres, ha quedado reducida á 200; retirándose á sus casas desalentados en su mayor número despues del encuentro de Campo Verde.

—La faccion Peralta que lleva unos 800 hombres, se dirigia hacia Sos; pero los carabineros marchaban á impedirlo, yendo á situarse en La Canal de Verdun; y en su persecucion tambien han salido fuerzas de Sangüesa.

La faccion Rodrigo se dirige al bajo Aragon.

—Una de las mayores dificultades con que tropiezan las facciones es el manejo de las armas del nuevo sistema que han sido repartidas en algunos puntos, así como la conduccion de municiones metálicas, que dificulta la rapidez de los movimientos.

—Un diario francés dice que el señor Nocedal ha entrado en Navarra por San Juan de Luz.

No creemos que sea cierto.

—Dice el «Euskalduna» de Bilbao:

«Ayer no pudieron circular los trenes en nuestra vía férrea por haber destrozado los carlistas la línea en Areta, no habiendo por esta causa llegado todavía los correos de Madrid de ayer mañana, ni el de Rieja, Aragón y Cataluña de anoche.»

—Segun carta de Molina, la facción que llegó á reunir unos 100 hombres, si bien algunos llevados á la fuerza, y entre ellos tres soldados de la reserva que se encontraron al ir á reunir se á sus cuerpos, ha sido batida en Rueda, haciéndola diez muertos y varios heridos. Los demás se dispersaron, abandonando casi todos las armas en la huida. El jefe que los batió fué el teniente don Justo Rodríguez.

—Nada hay por ahora de su pension de garantías constitucionales, á pesar de lo que dice un periódico.

—Se ha dispuesto se activen las negociaciones entabladas con el gobierno marroquí sobre asuntos de interés para la plaza del Peñon de la Gomera.

—A las once de la noche última llegó á Tudela de Navarra el duque de la Torre.

CORREO EXTRANJERO.

PARIS, 26 DE ABRIL.—La discusion de la Asamblea ha sido mucho mas tranquila de lo que se creia en algunos círculos parlamentarios. M. Raoul Duval ha hecho su interpelacion acerca de los banquetes de Angers y del Havre, pero M. Gambetta no ha intervenido en el debate y no ha habido borrasca. El ministro del Interior ha sido el único que ha contestado á M. Raoul Duval, no para impugnar sus censuras contra los alcaldes que han aceptado la presidencia de los banquetes, sino para declarar que en semejante ocasion la abstencion era el deber de dichos alcaldes y que el gobierno no dejaria de hacerlo respetar en lo sucesivo. El ministro ha tocado como incidentalmente la cuestion de la disolucion, y lo ha hecho en estos términos: Una cosa hay que no la puede aceptar el gobierno ni los que lo representan. Debe decirlo y velará porque los oficiales municipales, nombrados por él ó nombrados directamente, donde la ley lo permite, por los consejos municipales, no intervengan en ello; me refiero á toda agitacion producida contra la autoridad de esta Asamblea para su disolucion. La disolucion es uno de los actos que la Asamblea ha de ejecutar por sí misma, ella sola. La Constituyente de 1848 supo dar ejemplo del cumplimiento de este gran deber; tambien sabreis darlo vosotros cuando sea hora. Pero solo vosotros teneis derecho á entrar en este camino y señalar el término de vuestros trabajos. Vuestro patriotismo, manifestado ya por vuestros actos, ya por los que no habeis creido deber ejecutar, nos dá la seguridad de que determinareis con inteligencia política y libre apreciacion el momento en que quede cumplida vuestra mision.

—En la sesion del dia 25 de la Cámara de los comunes de Inglaterra, el doctor Fawcett propuso la suspension de las sesiones y atacó la conducta del gabinete en lo referente al bill de la Universidad de Dublin que el gabinete se obstina en no querer examinar. M. Gladstone defendió la conducta del gobierno y retiró su negativa de señalar día para la discusion del bill. El doctor Fawcett retiró entonces su proposicion, pero diciendo que procurará obligar al gobierno á discutir el bill. Queda, pues, aplazada la crisis.

ROMA, 26.—Cámara de los diputados.—M. Lanza contestando á M. Maffei acerca de las consecuencias de la actual erupcion del Vesubio, dice que algunas personas que se habian acercado para contemplar de mas cerca el espectáculo, perecieron en las llamas que brotaron del terreno que pisaban. M. Lanza añade que hoy el peligro ha aumentado y lee el siguiente telegrama:

«Nápoles, 26 de abril, á las 2 y 20 minutos de la tarde.—Aumenta la erupcion y crece el peligro. Han sido sepultadas por la lava 200 personas. La gente de Torre-Greco abandona la poblacion. Han acudido las autoridades y se procuran medios de trasporte.»

NÁPOLES, 26.—Ayer se dirigieron al Vesubio muchas personas para ver la erupcion y fueron sorprendidas por las llamas que salieron súbitamente de un crater que se abrió en aquel momento. Se habla de 60 muertos ó heridos.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

DE LA PRENSA ANONIMA

Tarifa 29 de abril, á las 3-20 tarde.—Recibido á las 2-5 madrugada del 30.—Ha embocado á las tres de la tarde la polacra goleta «Mercedita.»—Viento reinante: Poniente fresco.

Barcelona.—Redaccion y Administración de LA IMPRENTA, Plaza Nacional, 7. bajos.
Imp. de Narciso Ramirez y C.^a